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以外語教學為招生利基 增加短期研修生--國際事務副校長 戴萬欽  
專題報導

 

本組討論的與會單位有校長室、國副室、文錙藝術中心、外語學院、國際學院、

教育學院、軍訓室、人資處、財務處、學教中心、國際處及淡江時報，共計12單位。

因此本次從三項討論題綱中，整理出共同意見。

 

在本校招收陸生之策略與作法上，同仁提到外語的教學在淡江是很大的利基，可以外

語教學吸引陸生，且多舉辦大陸學者研討會，針對大陸高校學制進行更深入的分析與

了解，並讓各系所思考吸引陸生的優勢利基，也要了解與借鑑中國各省的招生策略作

為宣導模式。除積極招生，本校要更強化自我形象與品牌，突顯本校是最好的選擇

，另外也創立如「萬馬奔騰」口號，大家可以一起琢磨參考。

 

可再加強吸引陸生短期進修，建議把現在的陸生照顧好，即是未來招生的保障，我們

也發現，招生簡章應標明清楚各學系需求，以利陸生申請；此外也看到如西班牙語人

才，在大陸相當欠缺的，如果開設相關短期進修的課程，在未來的前景上，將是相當

看好的。也有同仁建議讓大陸老師做移地交流的體驗學習。另外，將針對高中推動宣

傳，大陸網站頻寬常會塞車，建議直接在大陸設立網站，以改善網路塞車情況，也可

替本校的印象加分，並建議提供本校特色的PDF檔案供人下載。

 

針對陸生在台生活學習的輔導建議，希望提供給陸生更為細膩的照顧，前陣子，某大

學對陸生宿舍安排上影響到本地學生的權益。不過本校並無此問題，但也發現，來台

大陸交換生在學號編排容易混淆，所以未來可在學號編排上及課程輔導加強改善。教

育學院院長高熏芳提到，陸生來台，雖對本校學生國際觀有幫助，最重要的還是在地

學生，希望能多加留意。

 

而我們也參考去年實際報到情況，來評估陸生研究所未來發展可能性，目前教育部在

審核我們碩博士生招收名額，在招收陸生時，我們可看到校內組織的整合上變得更有

默契；另外發現台大與復旦大學有MBA雙學位，且經教育部許可，這將會是我們未來

發展方向，並進行調整及評估。當本校老師去大陸學術交流時，若對本校的招生有益

，建議是否給予適當的獎勵。

 

至目前為止，我們對招收陸生的會議主要分3類。第一，陸生來台之前，與所有有招

收陸生的系所主任進行座談；第二，與陸生辦理3次餐會；第三，因系所助理均在第

一線上輔導陸生，所以增加辦理系所助理的協調會，交流討論協助陸生時所碰到的問

題。我們也有共識，若首批陸生照顧好，將會是建立本校口碑的最佳途徑。此外，本



校跟大陸的交流行之有年，成效也有目共睹，現今台灣各大學在陸生上招收的好壞

，也會影響本地學生家長對本校的看法，表現亮麗的私校，在招收本地學生時，份量

會相對提高。所以過去的投資，也已看到成果，故明年的目標將招滿2名博士生，此

對本校的學術提升上將有幫助，而今天所有的報告內容，在我個人的工作上助力良多

，在此感謝大家。
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國際事務副校長 戴萬欽

 


